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Вехи «Сельского схода»
Издревле на Руси крестья-

не для решения каких-либо 
вопросов проводили сход. На 
нём они всем миром судили 
и рядили, как жить, что де-
лать и т.д. В прошлом году эта 
форма общественного самоу-
правления была возрождена в 
области. А в минувший втор-
ник, 15 апреля, труженики 
полей и ферм вновь собрались 
вместе, чтобы в очередной раз 
провести  «Сельский сход», 
обсудить и решить пробле-
мы развития села, подвести 
итоги, как были выполнены 
решения первого Сельского 
схода. В сходе также приняли 
участие главы районов и сель-
ских поселений, представите-
ли администрации региона, 
руководители сельхозпред-
приятий от ЛПХ до аграрных 
холдингов, специалисты, уче-
ные, гости из-за рубежа. Сло-
вом, форум был весьма пред-
ставителен. В нём приняли 
участие более трехсот чело-
век.

Всех участников схода теп-
ло приветствовал с пожела-
нием успешной работы и.о. 
губернатора области А.М. Фе-
денев. С докладом «Аграрная 
политика и продовольствен-
ная безопасность Томской 
области – 2014» выступил 
А.Ф. Кнорр, заместитель гу-
бернатора области по агро-
промышленной политике и 
природопользованию. Он, в 
частности, проинформировал, 
как были выполнены решения 
первого Сельского схода. Так, 
например,  был увеличен раз-
мер субсидии на литр реали-
зованного молока – с 3 до 7 ру-
блей. В перечень поддержки 
из областного бюджета были 

включены овцеводство, коне-
водство и пчеловодство. Взят 
курс на строительство новых 
современных животноводче-
ских ферм.  Он успешно ре-
ализуется у нас в районе. В 
СПК «Белосток» сегодня ак-
тивно ведется строительство 
молочной фермы на 1000 го-
лов. Были приведены и другие 
факты. Все вместе взятые они 
в целом способствовали раз-
витию сельского хозяйства 
области.

Начальник департамента 
по социально-экономическо-
му развитию села Ю.Р. Па-
лосон выступил с докладом 
«Ресурсы развития агропро-
мышленного комплекса Том-
ской области». Ресурсы есть. 
Один из них – пашня. За по-
следние 20 лет в области из 
оборота было выведено почти 
300 тысяч гектаров, которые 

зарастают кустарником. Воз-
вращение и введение их в се-
вооборот увеличит сбор зерна 
и кормовых культур. Что поло-
жительным образом скажется 
на развитии животноводства 
в области.

С докладом «Комплексное 
развитие сельских террито-
рий для повышения качества 
жизни сельского населения. 
Роль муниципалитетов» вы-
ступил глава района А.В. Раз-
умников.  В своем докладе 
Александр Васильевич отме-
тил, что в районе сделано для 
повышения качества жизни 
населения в последнее вре-
мя. Это, в частности, откры-
тие детских садов в Красном 
Яре, Жукове, Петровке. Капи-
тальный ремонт школ в Крас-
ном Яре и Жукове. 

(Окончание на 7-й стр.)

Выставка самородка
В каждом населенном пун-

кте нашей страны есть свои 
герои. Не обделен ими и наш 
Кривошеинский район. Нам 
повезло жить на одной зем-
ле с Героями Советского Со-
юза Зинченко, Камалдино-
вым, Федюковым, писателем 
Шелудяковым, олимпийской 
чемпионкой Натальей  Ма-
салкиной и другими заме-
чательными и известными 
всему миру людьми. Но еще 
много живет среди нас уди-
вительных, скромных и очень 
интересных личностей, кото-
рые пока никому неизвест-
ны, но своими увлечениями 
делают нашу жизнь краше и 
интереснее. Одним из таких 
является наш односельчанин 
Гунько Геннадий Иванович.

 Родился и вырос он в с. 
Первомайское, но после служ-
бы в армии приехал в Криво-
шеино и навсегда здесь остал-
ся. Здесь создалась его семья, 
выросли дети. Работать ему 
довелось в «Сельхозтехнике», 
АТП, «Стройгазе». Везде он 
был человеком на своем месте, 
добросовестно выполняя воз-
ложенные на него обязанно-
сти. Но увлечением всей жиз-
ни, хобби и отдушиной была 
и есть родная, сибирская при-
рода. Охотясь или просто гу-
ляя по лесу, цеплялся глаз за 
причудливый сучок… И вот 
он уже видел в нем то дино-
завра, то собачку, а то и гар-
мониста …, только вот оста-
лось вставить гармонь в его 
руки. Так началось увлечение 

Геннадия Ивановича – подел-
ки из природных материа-
лов. В данный момент коллек-
ция его работ очень обширна 
и разнообразна. Поделки из 
сучков, кости, бересты, лозы. 
Настенные картины и панно, 
шахматы из дерева и бересты! 
Всего и не перечислишь! Ко-
нечно, большая часть коллек-
ции подарена родственникам 
и друзьям, но многое еще со-
хранилось!

 Дорогие односельчане, у 
вас есть уникальная возмож-
ность ознакомиться с твор-
чеством Г.И. Гунько, приоб-
щиться к удивительному и 
неожиданному видению на-
шей родной природы.  В чи-
тальном зале нашей библи-
отеки развернута выставка 
– экспозиция его работ. При-
ходите! Не пожалеете! 

Ирина Орехова. 

Заслуженные награды СПК «Белосток» в лице П.А. Яврумя-
на вручает  А.М. Феденев.

Наведем порядок
С 18 апреля администра-

ция Кривошеинского сельско-
го поселения объявляет  двух-
месячник по благоустройству 
населенных пунктов. В пред-
стоящую субботу и последу-
ющие  дни   на улицу с ору-
диями труда должны  выйти 
все трудоспособные гражда-
не, которым небезразлично, 
на какой усадьбе, улице, селе 
они живут. После зимы на-
копилось много мусора: по-
лиэтиленовые пакеты, пласт-
массовые бутылки, хлам, 
выброшенный в канавы не-
радивыми хозяевами. Все это 

создает неприглядный вид 
на улицах. Осмотритесь: ста-
ло как – то неуютно, некра-
сиво. Все можно поправить, 
если каждый проявит  добро-
совестность, желание видеть  
усадьбу, село чистыми и ухо-
женными. Так что, земляки, 
дружно беремся за работу по 
наведению порядка!

Пока это призыв к дей-
ствию. А в скором времени 
самые жесткие  требования, 
вплоть до  штрафов, будут 
применяться к  неряшливым 
хозяевам.

Новости  Кривошеинского сельского поселения

Держите буренку дома
 На улице потеплело. И  не-

которые хозяева выпустили  
свой крупно - рогатый скот на 
улицу, мол, засиделись в хле-
ве. Спешим предупредить та-
ких людей  о том, что нын-
че, как никогда строго, будет 
контролироваться данный во-
прос.  Скот не должен бродить 
по улицам. Необходимо орга-
низовать его пастьбу, а после 
возвращения с пастбища свою 
буренку надо встретить и дер-
жать  на своей усадьбе. Тогда 
не будет жалоб на то, что  ко-
ровы и подрост бродят по ули-
цам, уничтожая газоны, цвет-

ники. Всего на территории  
райцентра  зарегистрировано 
135 коров.  На уличных сходах 
люди сами должны решить 
вопрос о найме пастухов.

 В прошлые годы мы лишь 
предупреждали  нерадивых 
хозяев о  том, что их  коровы 
будут закрыты на специаль-
ные стоянки. Думается, нын-
че этот вопрос окончательно 
решится. Бродячего скота на 
улицах не должно быть! Так 
что  не надо ждать жестких 
мер, лучше уж подумать об ор-
ганизованной пастьбе скота.

Х. Бикнеев.

Уровень воды упал
Какова ситуация на  Оби? 

Что с уровнем воды? Есть ли 
пострадавшие от многоводья? 

Эти вопросы мы адресова-
ли ведущему специалисту по 
вопросам ГО и ЧС райадми-
нистрации Д. Н. Калугину. 
Вот что он ответил:

- Уровень  воды  в Оби  к 
четвергу упал и составил 803 
см, что  на 24 см   ниже дня 
предыдущего. Самый высо-
кий уровень воды наблюдал-
ся в районе Карнаухова  10 
апреля, когда  из - за затора 
вода подошла к надворным 

постройкам двух жилых до-
мов. Уровень воды  в тот день 
составлял 987 см. К счастью, 
затор  скоро «рассыпался», и 
вода отступила. Никто не по-
страдал.

Кроме Никольского во-
домерного пункта, действу-
ет  временный водомерный 
пункт в Кривошеино.

Каков прогноз? Может  слу-
читься вторая волна  полово-
дья. Но  большой опасности 
она не представляет. Хотя… 
Лучше быть бдительным.

Соб. инф.

Началась подписка
на газету «Районные вести» 
на 2 полугодие 2014 года. 
Вы можете подписаться на районную газету 
в районном узле связи, 
а также в отделениях связи и у почтальонов.
Цена подписки на газету «Районные вести» 
на 6 месяцев 420 рублей. 
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Главное – знать людей
Просьба осветить деятельность участковых 
уполномоченных милиции, рассказать об 
её истории и буднях растревожила память 
давними событиями, заставила вновь 
пережить интересные моменты службы, 
вспомнить друзей-сослуживцев. Всему в 
жизни есть предел. Время не вечно. Если еще 
вчера на плечах носил погоны, то сегодня 
уже на пенсии и работаешь на «гражданке». 
Прошлого не вернешь, но вспомнить о 
хорошем всегда приятно. К тому же вся работа 
в милиции была посвящена служению людям, 
охране общественного порядка. 

Службу участковых 
у полномоченны х 
милиции Кривоше-
инского РОВД мне 

выпала честь возглавить в 
1993 году. Пришел я сюда из 
отделения уголовного розы-
ска. Должность называлась 
начальник по организации 
работы участковых инспекто-
ров милиции (ОРУИМ). Мне 
повезло, так как ядро службы 
на тот момент было сформи-
ровано моим предшественни-
ком Виктором Николаевичем 
Вагиным из опытных участ-
ковых инспекторов, которые 
не один год отдали этой не-
легкой службе. Среди них 
Геннадий Николаевич Штур-
манов – единственный удо-
стоенный высокого звания 
Заслуженный участковый 
России, Руслан Анатольевич 
Сёмин – ныне руководитель 
службы безопасности Воло-
динской промплощадкиТом-
ского ЛПУ МГ «Газпрома», Ев-
гений Николаевич Савченко 
– в настоящее время пенсио-
нер, подполковник милиции 
в отставке, Николай Анато-
льевич Сайнаков – перед вы-
ходом в отставку руководил 
отделением следствия, Иван 
Константинович Шумский – 
сейчас тоже на пенсии, Алек-
сандр Ефимович Изотов – во 
время  службы был победите-
лем впервые проводившегося 
в Томской области конкурса 
«Человек года» в номинации 
«Участковый», Рустам Ураим-
жанович Азимов, Андрей Ни-
колаевич Коломин. В посто-
янной тесной связи с ОРУИМ 
работали и сотрудники ПДН 
(подразделение по делам не-
совершеннолетних) – Алек-
сандр Васильевич Савченко, а 
позднее Любовь Анатольевна 
Трапезникова. Это люди вы-
сокопрофессиональные, так-
тичные и ответственные. Се-
годня и они уже пенсионеры 
МВД. 

Надо сказать, участковые 
– это «кузница кадров» для 
всей милиции. Я не перечис-
лил всех сотрудников, связав-
ших свою жизнь со службой 
участковых – места не хватит. 
Если кого не упомянул, про-
стите и спасибо вам за ваш 

труд. Но достоверно могу со-
общить, что на всех руково-
дящих должностях в своё вре-
мя были люди, прошедшие 
именно эту службу. Владимир 
Александрович Курганов про-
шел путь от участкового, стар-
шего дознавателя, следовате-
ля до начальника милиции 
общественной безопасности. 
Руслан Анатольевич Сёмин 
закончил службу в должно-
сти начальника ГИБДД, Ген-
надий Михайлович Иванов 
– начальника штаба РОВД.  
Николай Анатольевич Сай-
наков стал начальником след-
ственного отделения. Ныне 
покойный подполковник ми-
лиции Александр Николае-
вич Шишкин из участковых 
дослужился до начальника 
криминальной милиции, а 
позднее участковый уполно-
моченный Артём Витальевич 
Штоббе прошел тот же путь 
и сейчас является замести-
телем начальника отделения 
полиции. Борис Николаевич  
Будников из участковых стал 
начальником уголовного ро-
зыска и до пенсии прослужил 
в руководящей должности. 
Алексей Юрьевич Герасимов 
и Сергей Владимирович Фи-
лимонов, Юрий Андреевич 
Беляев и Вячеслав Алексан-
дрович Сущенко (действую-
щий руководитель службы) в 
свое время возглавляли служ-
бу ОДУУМ (она была переиме-
нована в отдел деятельности 
участковых уполномоченных 
милиции). Многие станови-
лись оперативными дежурны-
ми – помощниками началь-
ника РОВД. 

Доверие населения к участ-
ковым Кривошеинского рай-
она отражает и тот факт, что 
участковые и после выхода на 
пенсию придерживаются ак-
тивной общественной и поли-
тической позиции. Г.Н. Штур-
манов и Р.А. Сёмин являются 
депутатами сельского поселе-
ния. С.Г. Галицкий, А.Е. Изо-
тов, А.Н. Коломин после служ-
бы в органах внутренних дел 
были избраны главами сель-
ских поселений. Это ли не по-
казательные примеры? 

Но что стоили годы работы 
в этой службе? Многие из на-

званных сотрудников помнят 
свое восхождение к звёздам. 
Лишения и тяготы на их долю 
выпадали не только объектив-
ными трудностями в работе, 
но и политическими неуря-
дицами в стране. Не плати-
ли зарплату, вводились по-
стоянные усиления в связи с 
проводящимися операциями 
«Вихрь - Антитеррор», многие 
сотрудники неоднократно от-
правлялись в командировки 
на Северный Кавказ, некото-
рые охраняли общественный 
порядок на Олимпийских 
Играх в Сочи. Тем не менее, 
ежедневные задачи руковод-
ства подразделением участ-
ковых выполнялись в полном 
объеме, за что сотрудники по-
лучали медали, другие награ-
ды и поощрения. 

Меня просили написать 
примеры из службы, вспом-
нить случаи раскрытия ре-
зонансных преступлений. 
Считаю это не главным. Все 
в равной степени приклады-
вали усилия для раскрытия 
тяжких преступлений. Всегда 
работает группа людей: участ-
ковые, дознаватели, следова-
тели, уголовный розыск, дру-
гие службы. Главная заслуга 
участкового в знании своего 
участка, людей, подучетного 
элемента. Если участковый 
знает свой участок, раскры-
тие преступления не заста-
вит себя долго ждать. Особую 
благодарность хочу выразить 
периферийным участковым – 
не обижайтесь, что так вас на-
зываю – часто вы становитесь 
первыми на рубеже борьбы с 
преступностью. Еще собира-
ется опергруппа, а участковый 
уже на месте происшествия. 
От его правильных действий 
порой зависит успех раскры-
тия преступления. А иногда в 
одиночку приходится и задер-
живать преступника. Спасибо 
вам за вашу преданность дол-
гу и самоотверженность. 

Особо хочу передать привет 
всем ветеранам службы участ-
ковых Геннадию Николаеви-
чу Штурманову, Александру 
Владимировичу Сидякину, 
Валерию Ивановичу Горбук. 

Есть у участковых традиция 
раз в год встречаться в День 
участковых. Кем она была за-
ведена, не скажу, но на протя-
жении двух десятков лет эта 
традиция не прекращается. 
Мы собираемся вместе – от 
ветеранов до молодых сотруд-
ников – вспоминаем прошлое, 
напутствуем преемников, об-
щаемся и теплеем душой. 
Пусть эта традиция не пре-
кращается, а участковые бу-
дут уважаемы людьми. Ваше 
дело – защищать население 
от противоправных действий. 
Уверен, вы с этой задачей бу-
дете справляться и впредь. 

Евгений Шабалин.

К 90-летию Кривошеинского РОВД

Оказывается                            
юридическая помощь

Отделение полиции №11(по 
обслуживанию Кривоше-
инского района) МО  МВД  
России   «Молчановский» 
оказывает бесплатную юри-
дическую помощь гражданам 
по вопросам своей компетен-
ции в рамках Федерально-
го закона Российской Феде-
рации №324-ФЗ от 21 ноября 
2011 г. «О бесплатной юриди-
ческой помощи в Российской 
Федерации», гарантирующе-
го реализацию прав граждан 
Российской Федерации на по-
лучение бесплатной квали-
фицированной юридической 
помощи. Помощь жителям 
района оказывает юрискон-
сульт правового направления. 

Право на получение бес-
платной юридической помо-
щи имеют граждане, средне-
душевой  доход семей которых 
ниже величины прожиточно-
го минимума, установленно-
го в Томской области, либо 
одиноко проживающие граж-
дане с доходом ниже величи-
ны прожиточного минимума; 
инвалиды 1 и 2 группы; вете-
раны Великой Отечественной 
войны, Герои СССР, Герои РФ, 
Герои социалистического тру-

да; члены семей погибших 
при исполнении служебных 
обязанностей сотрудников 
органов внутренних дел, дети-
инвалиды, дети-сироты, дети, 
оставшиеся без попечения ро-
дителей, а также их законные 
представители, если они обра-
щаются за оказанием бесплат-
ной юридической помощи по 
вопросам, связанным с обе-
спечением и защитой прав и 
законных интересов таких де-
тей – полный список катего-
рий граждан, имеющих право 
на получение помощи, уста-
новлен статьей 20 Закона.

При обращении необходи-
мо предоставить документ, 
удостоверяющий личность, и 
документ, подтверждающий 
право на получение бесплат-
ной юридической помощи – 
соответствующее удостовере-
ние, иной подтверждающий 
документ, справку о среднеду-
шевом доходе, которую можно 
получить в ОГБУ УСПН Кри-
вошеинского района.

И. Владисенко, 
юрисконсульт правового 

направления МО МВД 
России «Молчановский».

«Не видишь: я иду!» 
Встретились водитель и пе-

шеход на луже, что не обойти - 
не объехать. Таксист снижает 
скорость, чтобы не обрызгать 
женщину. Она, осторожно вы-
шагивавшая по грязи, оста-
навливается и кричит: «Куда 
едешь? Не видишь: я иду!» 

Картинка, к сожалению, 
знакомая каждому. Весной, 
осенью, после летнего дождя 
она становится особенно зло-
бодневной. Не могут водите-
ли и пешеходы поделить доро-
гу, все считают себя правыми. 
На этой почве нередко возни-
кают конфликты. Их участ-
ники обвиняют друг друга: 
одни - в неаккуратной, бы-
строй езде, другие – в «про-
гулках» по дорогам даже при 
наличии тротуаров. 

В Кодексе Томской области 
об административных право-
нарушениях есть статья 3.27 
«Загрязнение одежды и лич-
ного имущества пешеходов». 
Она гласит: «Загрязнение 
одежды и личного имуще-

ства пешеходов, находящих-
ся на остановочных площад-
ках, пешеходных переходах, 
тротуарах, совершенное по 
неосторожности и возник-
шее в результате движения 
транспортных средств по мо-
крым и грязным дорогам, вле-
чет наложение администра-
тивного штрафа на граждан, 
управляющих транспортным 
средством, в размере от ста 
до пятисот рублей». Статья не 
призвана защищать пешехо-
дов, облитых грязью на краю 
проезжей части. Но и тротуа-
ры есть далеко не везде, поэ-
тому движение по обочинам 
– мера вынужденная. Прото-
колы по ст. 3.27 составляют 
полицейские, а рассматрива-
ют их административные ко-
миссии.

Чтобы избежать «выясне-
ния отношений», сотрудники 
ГИБДД призывают к взаим-
ному уважению. 

В. Ульянова.

Не повезло старушке
Только – только наступили  

теплые дни. А клещи, оказы-
вается, пробудились. На при-
ем к доктору пришла старуш-
ка, которой не повезло. Она 
не была застрахована от уку-
са клеща, потому иммуно-
глобулин ей не поставили, 
но помощь медики  оказали 
и рекомендации выдали. За-
страхованные  от укуса  люди 
должны обращаться за мед-
помощью на пункт серопро-
филактики, каким является 
инфекционное отделение рай-

больницы. Там сделают  в лю-
бое время суток  инъекцию,  
вытащат присосавшегося кле-
ша. Незастрахованные долж-
ны в случае укуса  прийти на 
прием  к инфекционисту или  
обратиться на «скорую». Же-
лательно это сделать в тече-
ние первых трех суток. Так 
что, земляки, не скупитесь: 
сделайте страховку от укуса. 
Но а если все же с вами слу-
чилась беда – срочно в боль-
ницу. Опасный сезон только 
начинается.
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Штраф ниже низшего предела
5 марта 2014 года вступи-

ло в законную силу решение 
Конституционного суда от 
25.02.2014 года №4-П, кото-
рый изменил правила нака-
зания юридических лиц за 
административные правона-
рушения, где минимальные 
штрафы начинаются со 100 
тысяч рублей. 

Конституционный суд раз-
решил местным судам до из-
менения закона самим смяг-
чать наказание. Теперь суды 
получили право оценивать 

степень вины, причиненный 
вред, а также социальную 
роль нарушения в регионе и 
добровольное устранение на-
рушений. В связи с этим за-
конодатель теперь обязан 
дописать Кодекс об админи-
стративных правонарушени-
ях. В нем должна появиться 
возможность индивидуаль-
ного смягчения наказания – 
ниже низшего предела. Но до 
появления подобных попра-
вок суды могут уменьшать 
штраф сами.

Конституционные судьи 
подчеркнули: положение 
крупных корпораций отлича-
ется от ситуации в малом биз-
несе, а деятельность благотво-
рительных фондов совсем не 
то, что работа бюджетных ор-
ганизаций. Но с точки зре-
ния закона все они находятся 
в равном положении, санкции 
для всех одинаковые. Это не-
справедливо. А правильно: 
гибкое правовое регулирова-
ние, которое должно появить-
ся и в административном пра-
ве – по аналогии с уголовным, 
где есть срок условный и ре-
альный.

Раз в 5 лет
В связи с участившими-

ся обращениями граждан в 
Кривошеинский инспектор-
ский участок ГИМС о сроках  
проведения очередного ос-
видетельствования маломер-
ных судов, ранее зарегистри-
рованных в ГИМС, разъясняю 
следующее. Маломерное суд-
но  подлежит освидетель-
ствованию каждые пять лет 
с момента государственной 
регистрации. Внеочередное 
освидетельствование  прово-
дится в случаях изменения 
конструкции корпуса судна, 
замены двигателя, проведе-
ния модернизации или ре-
монта, а также после устране-
ния повреждений и в случае 
перехода (перегона) судна   в 
другой район плавания. Дан-
ное мероприятие  проводится 
с  целью  влияния качества ре-
монта или модернизации на 
судно и его годность к плава-
нию. Государственная услуга 
по освидетельствованию  ма-
ломерных судов в процессе 
эксплуатации проводится на 
водной акватории  по пись-
менному заявлению судовла-
дельца с предоставлением ко-
пии судового билета. После 
обработки документов  на-
значается место и время для 

проведения тестирования ма-
ломерного судна. Заявление 
оформляется самостоятель-
но, а при необходимости ока-
зания помощи в заполнения 
бланка совместно с должност-
ным лицом подразделения 
ГИМС.  По окончанию тести-
рования и проверки маломер-
ного судна выдается заключе-
ние  и проставляется  отметка 
в судовой билет. 

Государственная пошлина 
и иная плата за  предоставле-
ние государственной услуги 
не взимается. Более подроб-
ную информацию о тестиро-
вании маломерного судна на 
годность к плаванию можно 
узнать на сайте ГИМС Криво-
шеинский участок http://gims.
tom.ru  

Напоминаю  владельцам 
маломерных судов, которые 
в ближайшее время будут 
их использовать:  проверить 
комплектность своих лодок 
на предмет снабжения, осо-
бое внимание уделить  инди-
видуальными спасательны-
ми средствами (спасжилетам) 
и не забывать их использова-
ние. 

А. Петлин, 
старший 

госинспектор ГИМС.

Весенний нерест рыб 
Отделами рыбнадзора, ко-

митетом рыбного хозяйства, 
Томским филиалом ФГБУ 
«Верхнеобьрыбвод», ГИМС 
МЧС, структурами МВД Том-
ской области, ТРОО «Томское 
облохотобщество» будут про-
водиться мероприятия по ох-
ране весенне-нерестующих 
видов рыб. В соответствии с 
Правилами рыболовства для 
Западно-Сибирского рыбо-
хозяйственного бассейна за-
претные сроки добычи (выло-
ва) всех водных биоресурсов 
устанавливаются с начала ле-
дохода по 25 мая в реке Обь со 
всеми притоками, рукавами, 
ссорами и полойными озёрам.

В это время большая часть 
обитающей в Обском бассей-
не рыбы будет нереститься. 
Нерест без преувеличения – 
самый важный этап в жизни 
рыб. От него зависит поголо-
вье стад в последующие годы, 
а значит, и уловы, как у «про-
мышленников», так и у рыбо-
ловов-любителей. 

Административные санк-
ции за нарушение Правил ры-
боловства зависят от величи-
ны ущерба и от способов его 
причинения. Согласно ч. 2 ст. 
8.37 Кодекса об администра-
тивных правонарушениях на-
рушение правил добычи (вы-
лова) водных биологических 
ресурсов влечет наложение 
административного штрафа: 
на граждан - в размере от 2 до 
5 тысяч рублей с конфиска-
цией судна и других орудий 
лова; на должностных лиц - от 
20 до 30 тысяч рублей. Кроме 
того, предъявляется иск за не-
законно выловленную рыбу. 
Например, в соответствии с 
Постановлением Правитель-

ства РФ № 724 от 26.09.2004 
года вылов одного экземпля-
ра, неважно каких размеров, 
нельмы – 1250 рублей, стерля-
ди или муксуна – 420 рублей, 
щуки, сазана, пеляди, судака 
– 250 рублей. 

Запрещается сбрасывать в 
рыбохозяйственные водоё-
мы, на берега этих водоёмов 
неочищенные и необезвре-
женные сточные воды про-
мышленных, коммуналь-
ных, сельскохозяйственных 
и иных предприятий и всех 
видов транспорта (мойка всех 
видов транспорта), а также 
производственные, бытовые 
и другие виды 

Штраф - при неуплате его 
добровольно в 60-дневный 
срок -взыскивается судебным 
исполнителем в бесспорном 
порядке. Госинспектор имеет 
право на совершение всех дей-
ствий, необходимых для пре-
сечения правонарушения в 
области рыболовства и загряз-
нения среды обитания рыбы и 
сбора доказательной базы по 
нему. Досмотр (как личный, 
так и транспортных средств), 
изъятие рыбы и орудия лова, 
задержание нарушителей, до-
ставление их в отдел полиции 
- есть в списке полномочий го-
синспектора. 

Призываем граждан не на-
рушать законодательство, 
быть ответственными за со-
хранение водных биоресурсов 
и окружающей среды, береж-
но относиться к природным 
богатствам. 

В. Лебедев, 
государственный инспек-

тор отдела государственного 
контроля, надзора и охраны 

водных биоресурсов.

Вехи «Сельского схода»

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Обновление и развитие те-

плоэнергетического ком-
плекса района – пуск новых 
котельных в Никольске, Иш-
тане, Володине и Кривошеи-
не. Газификация населенных 
пунктов. Большое внимание 
администрацией уделяется 
развитию сельского хозяйства 
района. Прежде всего, так на-
зываемых малых форм хозяй-
ствования. Свой вклад район 
вносит и в освоение залежных 
земель. Например, нынче в се-
вооборот будет введено 1650 
гектаров таких земель. А всего 
с 2012 года более 4 тысяч гек-
таров. Проблем тоже хватает. 
Это отток населения в город, 
нехватка квалифицирован-
ных кадров рабочих профес-
сий и специалистов. Прежде 
всего молодых кадров. Над ре-
шением этих вопросов адми-
нистрация работает и надеет-
ся, что со временем это даст 
положительный результат.

Также на сходе выступили, 
осветив проблемы, которые 
надо решать,  Ф.Н. Халецкий, 
генеральный директор ООО 
«Межениновская птицефабри-
ка»,  Н.В. Кузнецова, директор 
Регионального инжиниринго-
вого центра,  В.П. Журавлев, 
директор ООО «Племзавод 
Заварзинский»,  И.А. Алексе-
ев, глава крестьянского хозяй-
ства из Зырянского района, 
Г.А. Прокопьева, глава КФХ 
из Кожевниковского района. 
В открытии её козьей фермы в 
прошлом году принял участие 
Министр сельского хозяйства 
РФ В.Н. Федоров. Гость из 
Финляндии Аймо Корте, фир-

ма которого занимается про-
изводством высокоэффектив-
ного корма из плющенного 
зерна, поделился опытом. Его 
фирма готова оказать помощь 
крестьянам области внедрить 
этот перспективный метод за-
готовки фуража.

Затем  были проведены 
дискуссии по темам «Факто-
ры повышения устойчивости 
сельскохозяйственного про-
изводства», «Устойчивое раз-
витие сельских территорий 
– комплексность и программ-
но-целевой подход», «Техни-
ческая модернизация сель-
ского хозяйства как условие 
повышения экономической 
эффективности АПК». Темы 
дискуссий сами за себя го-
ворят, какие проблемы были 
обсуждены. Свой взгляд по 
ним изложили ученые, руко-
водители сельхозпредприя-
тий, главы поселений и главы 
КФХ и ЛПХ. Фурор произве-
ло выступление А.А. Архипо-
ва, начальника управления 
социально-экономическо-
го развития райадминистра-
ции. Его доклад был посвящен 
проблеме повышения эффек-
тивности экономики сель-
скохозяйственных предпри-
ятий. Основываясь на своем 
многолетнем опыте, Анато-
лий Алексеевич с цифрами в 
руках показал и доказал, как 
можно экономическими ме-
тодами управлять и повы-
шать эффективность сельско-
го хозяйства. После доклада 
к нему с просьбой предоста-
вить методику расчета, про-
вести своеобразный эконо-

мический ликбез обращались 
ученые сельскохозяйственно-
го института, коллеги из дру-
гих районов области.

Итогом дискуссий стали ре-
альные предложения по даль-
нейшему развитию сельскохо-
зяйственной отрасли Томской 
области. Все они были приня-
ты, как руководство к дей-
ствию.

Ну а завершился второй 
Сельских сход весьма при-
ятным событием – награж-
дением передовиков сельско-
го хозяйства за достигнутые 
результаты. Так, в очередной 
раз победителем среди муни-
ципальных образований стал 
Кривошеинский район. На-
града- Диплом и денежная 
премия в размере 150 тысяч 
рублей. Среди сельхозпред-
приятий вновь победителем 
стал СПК «Белосток» - премия 
300 тысяч рублей и Диплом. 
Среди сельских поселений 
победителем стало Кривоше-
инское сельское поселение – 
Диплом и 100 тысяч рублей 
премии. Среди владельцев 
личных подворий победите-
лем была признана Оксана 
Кузьмина из Петровки. На-
града – Диплом и премия в 
размере 50 тысяч рублей.

Подытоживая, можно ска-
зать, что проведенный  Сель-
ский сход стал весомой ве-
хой  дальнейшего развития 
сельского хозяйства области. 
Через год сельчане вновь со-
берутся вот также вместе, что-
бы подвести его итоги и на-
метить новые планы и задачи.

В. Воронов.

Победитель среди владельцев ЛПХ Оксана 
Кузьмина

Награду за победу Кривошеинскому 
сельскому поселению получает и.о. главы 
поселения Т.А. Лебедева. 


